Séverac : capitale pour un jour des Sciences Arts et Lettres

C'est à Séveracele-Château, au pied de cette forteresse modernisée au XVIIe siècle par Louis VI d'Arpajon que la Société des gens des Arts, des Sciences et des Lettres de

l'Aveyron a tenu cette année son assemblée générale.

Séverac où est inscrit toute l'histoire du Rouergue avec ses victoires et ses défaites, ses joies et ses détresses depuis Severus et ses légions, en passant par les Maures, les Sarrazins, les croisés de Montfort, les Anglais, les Huguenots, etc.

Séverac qui est aussi devenu durant la saison estivale un lieu de rencontre pour les artistes et artisans qui exposent dans la

chapelle du château.

Si les organisateurs de cette manifestation avaient fait le bon choix au niveau du site, on ne peut pas en dire autant à propos des locaux qu'ils avaient sélectionnés pour tenir cette assemblée.

La salle du Conseil municipal s'est en effet avérée beaucoup trop petite pour contenir toute « l'intelligentsia » aveyronnaise. Les privilégiés (les premiers arrivés) ont tout vu et tout entendu. Les autres (presque la moitié des participants) sont restés dans le couloir tendant l'oreille. L'acoustique étant trop mauvaise, leur tentative fut désespérée.

Les mieux installés purent apprécier les différentes allocutions prononcées après que le président Carrère eut résumé les activités de la société pour l'année écoulée et rappelé le principal objectif de cette dernière qui est la

recherche et la connaissance de l'histoire.

M. Testor, maîre et conseiller général, présentait la vie économique de sa commune puis M. Balsan contait la découverte d'une nécropole gallo-romaine sur le Larzac, la chute d'une météorite dans le département et le naufrage d'un bateau gallo-romain dans le Lot. Il lisait ensuite un commentaire de M. Enjalbert portant sur la haute vallée de l'Aveyron.

M. Mazard, maire d'Aubin et conseiller général remémorait aux participants le mariage de Jean III d'Arpajon avec Anne de Bourbon. Le professeur Delteil abordait le thème de l'église réformée de Séverac tandis que M. Colrat énonçait quelques

notes sur des familles vassales au 12e et 13e siècles.

Enfin Me Bedel de Buzareingues, rappelait la vie et l'œuvre de l'abbé Raynal tandis que M. Taussat concluait cette assemblée en soumettant l'histoire de Césarine, une religieuse possédée.

Après un repas pris en commun, les membres de la Société des gens de lettres, visitait la ville et son musée archéologique.